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Desfile cívico em São Pedro
destaca chamado pela paz

Desfile cívico começou pela rua
Valentim Amaral e terminou na
Praça Gustavo Teixeira, em frente
à Matriz; foi uma mensagem pela paz

O desfile cívico militar que cele-
brou os 201 anos da Independência
do Brasil em São Pedro no 7 de Se-
tembro (quinta-feira) reuniu em
torno de 5 mil pessoas entre desfi-
lantes e público que acompanhou o
trajeto iniciado na rua Veríssimo
Prado, terminando na Praça Gus-
tavo Teixeira.  Com a participação

de escolas da rede municipal, esta-
dual e privada, entidades, associa-
ções, Exército, Tiro de Guerra, Po-
lícia Militar, Bombeiros, Polícia Ro-
doviária, Defesa Civil e Guarda Civil
Municipal, o desfile teve como tema
central a paz e cada instituição di-
vulgou mensagens de conscienti-
zação e educação pela paz.  A4

Em comemoração ao Dia da Independência, mensagem é pela paz

Divulgação/Prefei tura

CONVÊNIO – A Prefeitura de São Pedro e o Pecege (Programa de Edu-
cação Continuada em Economia e Gestão de Empresa), instituição pri-
vada sem fins lucrativos que tem entre seus objetivos disseminar conhe-
cimento de qualidade e gerar impactos positivos para a sociedade,
assinaram convênio na quarta-feira, 6. Ricardo Shirota, presiden-
te do Pecege, Daniel Sonoda, CEO da instituição e o professor
Ivens de Oliveira estiveram no gabinete do prefeito Thiago Silva. A3

Divu lgação

DISTRITO DE TURISMO – Prefeitos de São Pedro, Águas e Bro-
tas, secretários da área, reuniram-se com o secretário estadu-
al Lucena, juntamente com o deputado estadual Helinho Za-
natta, para carta de intenção de formar um Distrito de Turismo. A3

Divu lgação
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Sete de Setembro, data especial da nossa história
Aldo Nunes

Quiçá possamos
ter passado esse 7 de
setembro, comemoran-
do condignamente
essa data patriótica
brasileira, com a famí-
lia, filhos, netos ao som
do Hino Nacional Bra-
sileiro e das fanfarras
formadas pelas escolas,
carros alegóricos desfi-
lando pelas nossas ruas e aveni-
das, contando e revivendo nossa
história. Há bom tempo que essa
comemoração não nos é possível.
A Covid/19 tumultuou toda nossa
vida nestes três últimos anos. Ape-
nas para lembrar, busquei na mi-
nha biblioteca de livros antigos "En-
ciclopédia Delta de História do Bra-
sil, volumes 01/08, edição 1969,
páginas 1416/2018 dedicadas a
História do Brasil, impressa em fins
de maio de 1969, em Artes Gráficas
Gomes de Souza, Gráfica Lux e
Gráfica Bloch utilizando-se de com-
posições produzidas por: Repro-
graf, Xenongraf e Reprolito; as ca-
pas desenhadas por Ivan Washt
Rodrigues e impressas em silk-scre-
en em 6 côres pela Gráfica Editôra
Primor; encadernação feita por
Artes Gráficas Gomes de Souza e
Gráfica Editora Primor, com ines-
timável colaboração do Prof. An-
tônio Houaiss, jornalista Alberto
Dines, das revistas O Cruzeiro e
Manchete, do Jornal do Brasil, do
Serviço de Documentação da Ma-
rinha, do Museu Histórico Na-
cional, da Biblioteca Nacional e
Fundação Raymundo Ottoni de
Castro Maia. Portanto, enten-
do eu, fontes respeitáveis para
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José Renato Nalini

Queiramos ou não,
a Inteligência Artificial
tomou conta de nós. Ela
vinha sorrateiramente,
com os algoritmos nos
ajudando nas tarefas
singelas de emitir men-
sagens eletrônicas. Foi
impregnando todos os
serviços e hoje não vi-
vemos sem ela.

Onipresente no mundo di-
gital, ela é temida em muitos
países, mas todos se servem dela
para os seus intuitos muito par-
ticulares. Os "riscos profundos
para a sociedade e para a hu-
manidade", mencionados por
mais de mil líderes e pesquisa-
dores de tecnologia, após a
OpenAI lançar nova versão do
ChatGPT em março, não têm o
poder para neutralizar as pes-
quisas e os avanços tecnológi-
cos.  A União Europeia se ante-
cipou e procedeu a uma regula-
mentação. Meramente transitó-
ria, porque novas descobertas,
novas funcionalidades e aplica-
tivos continuarão a surgir.

É preciso educar a infância
e a juventude para uma convi-
vência saudável com a Inteli-
gência Artificial. A humanida-
de está somente no início. É a
fase chamada de IA estreita ou
fraca. Neste período, os sistemas
só realizam tarefas para as quais
foram treinados, a partir de
imensos repositórios de dados.
Ferramentas como a machine le-
arning, o aprendizado das máqui-
nas e deep learning, um aprendi-
zado profundo, fazem com que
a IA continue a avançar.

Uma segunda fase é a da Inte-
ligência Artificial geral ou forte.
Aqui, a máquina poderá solucio-
nar problemas para os quais
não foi programada, mas que
aprendeu sozinha a enfrentar,

IA: não adianta fugir!
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Piracicaba agora é MIT.
E também merece uma

universidade federal
Professora Bebel

No dia 5 de se-
tembro, tive a enor-
me satisfação de ver
publicada a sanção
do governador do
Estado à Lei 17.740/
2023,  oriunda do
projeto de lei  39/
2021, de minha au-
toria, aprovado na
Assembleia Legislativa, que
torna Piracicaba Município
de Interesse Turístico (MIT).
P o r  P i r a c i c a b a ,  c o n c e d i  a
coautoria do projeto ao de-
putado Alex de Madureira.

A institucionalização de Pira-
cicaba como MIT é uma vitória em
primeiro lugar do povo piracicaba-
no, que faz de nosso Município um
lugar hospitaleiro e acolhedor para
visitantes de todas as partes do es-
tado, do Brasil e do mundo. Em
segundo lugar, é o reconhecimen-
to do trabalho árduo e competente
de nossos agentes de turismo, do
pessoal da hotelaria, da rede de
serviços, bares e restaurantes, que
se empenham diuturnamente para
bem receber, acomodar e servir aos
que nos visitam.

Piracicaba possui riquezas na-
turais e culturais que, agora, pode-
rão ser ainda melhor divulgadas e
promovidas. Como MIT, nossos
eventos e atrações poderão figurar
com mais destaque nos calendári-
os oficiais do turismo no estado e
no país. Nosso Rio Piracicaba, o
Engenho Central, o Salão de Hu-
mor, o Mirante, a Rua do Porto e
tantos outros lugares e aconteci-
mentos poderão ser muito mais
difundidos e trabalhados.

Com a nova lei, Piracicaba po-
derá receber recursos do Fundo de
Melhoria dos Municípios Turísti-
cos, assim como se qualificará para
outras linhas de financiamento que
nos permitirá, a médio longo pra-
zo, otimizar e requalificar o que já
possuímos, bem como criar novas
possibilidades para o nosso turis-
mo. Para não falarmos das reper-
cussões positivas para os demais
23 municípios que compõem a Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.

Nos dias 1, 2 e 3 de setem-
bro, tivemos a oportunidade de
realizar em Piracicaba o XXVII
Congresso Estadual da APEO-
ESP - Sindicato dos Professores
do Ensino Oficial do Estado de
São Paulo, da qual sou a segun-
da presidenta. Os mais de 1.600
delegados e delegadas que vie-
ram de fora da nossa região,
cuja maioria absoluta ainda não
conhecia nossa cidade, ficaram
muito bem impressionados e
muitos prometem voltar a pas-

crédito da nossa his-
tória brasileira.

Neste dia 6 de se-
tembro de 2023, esta-
mos iniciando a Lua/
Minguante que vai até
14/09/2023 e a refletir
em direção ao céu, a luz
solar, que neste final de
outono para dar início
a Primavera, no próxi-
mo dia 23/09/2023,
vamos estar sujeitos a

raios, ventos, chuvas e outras mais
variações imprevisíveis do clima,
que vem crescendo, sem ainda con-
tar com a necessária segurança da
astronomia científica, que se exclu-
sa em aceitar o misticismo que já
bem antes de Jesus, o Cristo, já era
conhecido pelos reis e divindades
divinas há mais de 10.000 anos.

Vou continuar a me socorrer
na minha bola de cristal, esverdea-
da e cristalina (transparente, nada
a ver com o Palmeiras, time de fu-
tebol), onde posso ver com mais
profundidade o meu "eu" interno,
nesta Lua/Quarto Minguante, que
se iniciou neste 06/09/2023, conti-
nuando as iniciativas que me estão
disponíveis e ao meu alcance, evi-
tando os dramas pelos quais have-
mos de passar, sem magoar aque-
les que estão ao nosso lado.

"Experimenta passar um dia
inteiro praticando a honestidade,
o vil subterfugio de virar de costas
para não me enfrentar: olhos-nos-
olhos escondendo a verdade por
não querer demonstrar que está
errado e ver quanto isso lhe ensi-
nará a evoluir nesta vida terrena".
"Quem não arrisca, não petisca",
diz velho ditado popular. Na sema-
na que ora finda perdi verdadeiros

amigos cujo nomes não ouso di-
vulgar, haja vista serem verdadei-
ros e não dependerem de divulga-
ção. Amigos verdadeiros guarda-
mos no coração para sempre.

Estou preocupadíssimo com os
raios, chuvas e furacões no nosso
estado do Rio Grande do Sul, que
nesta 2ª semana de setembro, dei-
xou sua população no maior de-
sespero com inundações. Estive no
México por duas vezes com minha
esposa por duas vezes em viagens
turísticas: Na 1ª vez conhecemos,
Cancun; Xcaret; Chichen Itza; Isla
Mujeres e Cozumel. Na 2ª vez revi-
sitamos com mais detalhes os mes-
mos lugares dois anos após a pas-
sagem de um furacão, perto de
Cozumel, que por lá passou, numa
de suas ilhas bem habitada, acon-
tecido dois anos após a nossa 1ª
viagem e, pudemos ver os destro-
ços, mas não fotografar.

Hoje quando vejo furações
acontecendo aqui no Brasil e, a
imprensa internacional mostrando
o que está acontecendo no mundo
todo, me vem na mente a imagem
lá de Cancun, me sinto na obriga-

ção de alertar que o nosso Polo Sul,
a Antártida está desgelando numa
rapidez tamanha, bem maior do
que já aconteceu no Polo Norte,
cuja fauna está quase extinta e os
ursos brancos desaparecendo. É
urgentíssimo investirmos na recu-
peração do clima brasileiro, para
que não entremos em colapso total
e percamos todo nosso campo flo-
restal e aquífero de Norte a Sul.

Aqui para nós de São Pedro,
Águas de São Pedro, Santa Maria
da Serra, Brotas, Torrinha preci-
samos nos unir em prol da Serra
do Itaqueri, Brotas pelo que já vi já
através de noticiário televisivo e que
ainda não constatei in loco, já pos-
sui um Planetário, para melhor
educar seus habitantes, especial-
mente crianças e jovens no conhe-
cimento de preservação do clima.
E os demais municípios? Em que
pé estão? Até parece que lá os res-
ponsáveis pelo turismo, defesa ci-
vil, água potável leem mais meus
artigos pela A Tribuna de São Pe-
dro e correm atras dos meus con-
selhos em respeito ao meu traba-
lho exercido na chefia do Posto Fis-
cal do Município, por mais de ano,
como Auditor Fiscal da Receita
Estadual, antes da minha aposen-
tadoria, ajudando no seu desen-
volvimento turístico e agrícola.

Um bom domingo a todos
e vamos em frente que atras
vem gente.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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Samba doido
Quando che-

guei ao Rio, há mui-
tos e muitos anos,
brilhava um escritor
um pouco mais ve-
lho que eu, Sérgio
Porto, extraordiná-
rio cronista,  seja
como ele mesmo,
seja como seu hete-
rônimo Stanislaw
Ponte Preta. O Stanislaw ti-
nha uma coluna em que de-
bochava dos costumes, bons
e maus, numa fonte incessan-
te de risos e gargalhadas. In-
felizmente o Sérgio morreu
muito moço, aos 45 anos.

Quando começou a tempo-
rada militar, o Stanislaw criou
uma seção na coluna com o
nome de Febeapá: era o "festival
de besteiras que assola o país".
Lá colecionava barbarismos de
todo tipo, como a história de um
prefeito de Petrópolis que proibi-
ra o banho de mar na cidade.

Talvez inspirado neste
prefeito, talvez no próprio
delírio de Jânio Quadros -
que, Presidente da Repúbli-
ca, mandou que os funcioná-
rios públicos usassem slack,
proibiu rinha de galo, corri-
da de cavalo em dia de sema-
na e mesmo traje de banho
nos concursos de beleza, per-
mitindo o "uso de saiote" -,

agora a história en-
sinada pelo Estado
de São Paulo afirma
que Jânio proibiu o
uso de biquíni nas
praias da cidade de
São Paulo. Esclareço
desde já, como janis-
ta que fui, que essa
história de que os
proibiu nas praias do

Brasil é injúria e difamação.
Eis o decreto presidencial:
"Art. 1º Nos concursos de be-
leza, seleções de representan-
tes femininas e semelhantes, as
competidoras e participantes
não poderão apresentar-se ou
desfilar em trajes de banho sen-
do tolerado o uso de saiote. Art.
2º As autoridades locais, encar-
regadas da Polícia de Costumes,
tomarão as providências para o
fiel cumprimento do estabeleci-
do no artigo anterior."

Pois é, nesse festival de bes-
teiras, parece que se decidiu
também que a Lei Áurea foi
sancionada por D. Pedro II, não
pela Princesa Redentora Dona
Isabel. Talvez tenham lido mal
o que escrevia Odylo Costa, fi-
lho, nas vésperas daquele tra-
gicômico 25 de agosto de 1961:
que Jânio era um personagem
da dinastia dos Bragança, "di-
dático, ginasiano, professor se-
cundário detestável como foi

Pedro II", com o "mau-gosto
literário com que Pedro II es-
crevia a Camilo: 'Aí lhe mando
o soneto hodierno… Sigo hoje
para a Lusa Atenas…". Odylo
perguntava se era Jânio ou Pe-
dro II quem escrevia "Meu dia
é todo ocupado no serviço pú-
blico…"; e previa: Jânio "tem
a mania renunciatória dos
Bragança, e meu receio é que
um dia o lado Pedro II, que
ameaça, mas não efetiva, a
troca do dever de reinar pelo
prazer de ensinar, seja subjuga-
do pelo côté Pedro I, que sai mes-
mo barra a fora e danem-se!"

Pois o Stanislaw, ou o Sérgio
Porto, não sei bem, escreveu um
fabuloso samba, o Samba do Cri-
oulo Doido: "Foi em Diamantina
onde nasceu J.K. / Que a prince-
sa Leopoldina a resolveu se casar
/ Mas Chica da Silva tinha ou-
tros pretendentes / E obrigou a
princesa a se casar com Tiraden-

tes. / Joaquim José, que tam-
bém é da Silva Xavier / Que-
ria ser dono do mundo / E se
elegeu Pedro Segundo / Das
estradas de minas, seguiu
pra São Paulo / E falou com
Anchieta / O vigário dos ín-
dio aliou-se a Dom Pedro / Aca-
bou com a falceta / Da união
deles dois ficou resolvida a
questão / E foi proclamada a
escravidão." (A grafia corres-
ponde à exatidão histórica.)

A outra música do Sérgio,
a Marcha da Bicha Louca, não
cito aqui por não saber se é po-
liticamente correta (o corretor
do Word já me avisou: não use
linguagem preconceituosa).

A correição na Secretaria de
Educação paulista já demitiu os
autores, antes mesmo de averi-
guar se tinham ou não razão.
Afinal quem vai discutir com um
modelo escolar mais avançado
que o do Ministério da Educação
e tão rico que dispensa o auxílio
do FNDE? Leva a culpa a profes-
sora humilde que foi colocada
para reescrever a História do Bra-
sil e errou o trecho da "narrati-
va" a inventar e embelezar!!! O
Brasil está "crioulo doido".

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

fazendo com que os al-
goritmos se valham da
experiência acumulada
nos trilhões de infor-
mações disponíveis.

O perigo reside na
terceira fase, que seria
chamada Super Inteli-
gência Artificial. Aqui é
que está o risco de supe-
rar a ficção científica. Os
sistemas vão superar os

humanos, torna-los ultrapassados.
Serão capazes de desempenhar
qualquer função, solucionar qual-
quer problema, exercer em plenitu-

de a criatividade e ganhar desen-
voltura em habilidades sociais.
Se a humanidade tiver juízo, ela
continuará a se servir da IA para
fins de aprimoramento do conví-
vio, facilitação da vida, amplia-
ção do tempo disponível para o
prazer, para o lazer, para o en-
tretenimento. Para o que se quei-
ra. Isso requer uma educação
muito qualificada, anos luz
distante da anacrônica escola que
o Brasil oferece para as suas crian-
ças. Os jovens já se aperceberam
disso. Esse o motivo da crescente
evasão do Ensino Médio.

Não adianta fugir da Inteli-
gência Artificial. Ela se agarrou a
você e não larga mais.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras

Se preferirSe preferirSe preferirSe preferirSe preferir
assinar o abaixoassinar o abaixoassinar o abaixoassinar o abaixoassinar o abaixo
assinado físicoassinado físicoassinado físicoassinado físicoassinado físico
ou colaborar paraou colaborar paraou colaborar paraou colaborar paraou colaborar para
coletar maiscoletar maiscoletar maiscoletar maiscoletar mais
assinaturas,assinaturas,assinaturas,assinaturas,assinaturas,
entre em contatoentre em contatoentre em contatoentre em contatoentre em contato
com meucom meucom meucom meucom meu
escritório emescritório emescritório emescritório emescritório em
Piracicaba, peloPiracicaba, peloPiracicaba, peloPiracicaba, peloPiracicaba, pelo
telefonetelefonetelefonetelefonetelefone
33333333337777777777.7.7.7.7.7793.793.793.793.793.

seio. É uma mostra de
todo o potencial turís-
tico que será mais ex-
plorado doravante, re-
vertendo em divulga-
ção, emprego e ren-
da para nossa gente.
Para tanto, precisa-
mos ter uma Admi-
nistração Municipal
que faça isso aconte-
cer. Demos um pas-

so importante, mas é preciso fa-
zer a caminhada.

Estou feliz e pronta a continu-
ar trabalhando, não apenas em re-
lação a esse aspecto, como em to-
das as áreas onde nossa atuação
possa fazer diferença. Uma delas é
a educação. Por isso, estou me em-
penhando de corpo e alma na luta
para que o Governo Federal venha
a federalizar o desativado Campus
Taquaral da Universidade Meto-
dista de Piracicaba - Unimep, para
que ali seja instalada uma univer-
sidade federal. Estive em Brasília
diversas vezes para tratar desse
assunto com o presidente Lula, com
o ministro da Educação, ministro
de Relações Institucionais, no mi-

nistério da Economia e outros ór-
gãos que podem nos ajudar a con-
quistar essa universidade, funda-
mental para Piracicaba e região.

Também estamos coletando
assinaturas em abaixo-assinado
com essa finalidade. Se você,
leitor, leitora, quer colaborar
nessa causa, que acredito ser
uma causa de todos os piracica-
banos e piracicabanas, assine o
abaixo assinado eletrônico, di-
gitando o seguinte link no seu
navegador: https://chng.it/
vHcbzHWpd4. Se preferir assi-
nar o abaixo assinado físico ou
colaborar para coletar mais as-
sinaturas, entre em contato com
meu escritório em Piracicaba,
pelo telefone 3377.7793.

Professora Bebel (PT), de-
putada estadual, segunda
presidenta da Apeoesp
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A independência dos Poderes
Dirceu Cardoso Gonçalves

A Nação tem acompanhado
o que os aliados do governo fa-
zem sobre o ministro Cristiano
Zanin para que vote, no Supre-
mo Tribunal Federal, conforme
os interesses do Partido dos
Trabalhadores e de suas lide-
ranças. Isso é, no mínimo, uma
esquisitice que tende a a enfra-
quecer a mais alta corte de Jus-
tiça do País. Os petistas, a es-
querda e mesmo o presidente da
República, autor da indicação
do ministro, não têm o direito
de pressiona-lo a atender os in-
teresses do grupo, pois não é o
fato da indicação que o torna
vinculado ao governo ou ao go-
vernante. A Constituição, inte-
ligentemente, estatuiu os Pode-
res da República (Legislativo,
Executivo e Judiciário) como
"independente e harmônicos
entre si" (artigo 2º). Nestas
condições, o máximo que os in-
teressados devem fazer é petici-
onar. Insistir é indevido e pode,
até ser considerado ofensa ao
ministro, seja ele Zanin ou qual-
quer dos seus pares.

Os integrantes do Legisla-
tivo, Executivo e Judiciário pre-

cisam gozar da plenitude de sua
liberdade para poderem prestar
um bom serviço ao País. Ne-
nhum deles pode ser constran-
gido a mudar o seu voto ou en-
tendimento sobre os temas que
estão decidindo. Os congressis-
tas (senadores e deputados)
precisam ter a liberdade de de-
cidir as matérias sob sua apre-
ciação conforme o próprio en-
tendimento, o Executivo tem a
possibilidade de veto caso não
concorde com a decisão legisla-
tiva. E o Judiciário tem a prer-
rogativa de reformar a matéria
caso conclua que ela é inconsti-
tucional. Tudo o que extrapolar
desses limites é indevido e não
pode permanecer, sob o risco de
passarmos a viver fora dos di-
tames da democracia.

Cada dia que passa temos
a necessidade maior de refor-
mas, quiçá de uma nova Cons-
tituição. A prática do atual
regime constitucional - inici-
ado em 5 de outubro de 1988
- permitiu desvios que hoje
nos  colocam em contradi-
ções. A judicialização da po-
lítica - onde parlamentares
levaram para  os  tr ibunais
questões que deveriam ter

sido decididas no Legislativo
serviram para enfraquecer
aquele poder. Hoje temos mais
de uma centena de parlamenta-
res processados. O Executivo,
nesse quadro perverso, tam-
bém foi vítima, sendo impe-
dido de exercer livremente
sua atividade por decisão de
ministros das cortes superio-
res, o que é in admissível. Preci-
samos voltar ao universo dos
poderes, com cada um deles exer-
cendo plenamente as suas fun-
ções, sem interferências.

É cultivando ao artigo 2º da
Constituição que defendemos a
total liberdade dos membros do
Poder Judiciário, para que pos-
sam tomar suas decisões den-
tro do que há de melhor no Di-
reito. E que o Legislativo se en-

cha de suas prerrogativas, não
as transferindo a terceiros e
nem delas abrindo mão. E, fi-
nalmente, que o Executivo pos-
sa cumprir integralmente suas
funções, também sem o questi-
onamento dos outros poderes.
O Brasil, sem qualquer dúvida,
será um país melhor no dia em
que os ditames da Constituição
voltarem a ser observados con-
forme o entendimento da época
em que o texto foi escrito. Sem
as novas condições que recebeu
ao longo das três décadas de
vigor que, sem qualquer dúvi-
da, serviram exclusivamente
para enfraquecer a nossa lei
maior. Precisamos restaurar as
prerrogativas dos três poderes,
principalmente, evitar a invasão
por um deles (seja qual for) à
área de competência dos outros.
Sem esse respeito mútuo, jamais
retomaremos a trilha da estabi-
lidade política, da democracia e
do desenvolvimento...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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São Pedro, Brotas e Águas
formalizam intenção de
formar Distrito Turístico
Carta de intenção assinada pelos prefeitos das três cidades e entregue
terça-feira, 5, em encontro com o secretário estadual de Turismo, Roberto Lucena

As cidades de São Pedro, Bro-
tas e Águas de São Pedro articu-
lam uma importante e histórica
conquista para o turismo da re-
gião: a de se tornarem um Distrito
Turístico. Na terça-feira, 5, em en-
contro intermediado pelo deputa-
do estadual Helinho Zanatta, pre-
feitos e secretários de turismo dos
três municípios estiveram em São
Paulo para uma reunião com o secre-
tário estadual de Turismo, Roberto de
Lucena. Na ocasião, foi entregue uma car-
ta de intenção para a criação do Distri-
to Turístico, assinada pelos prefeitos
Thiago Silva, João Victor Barboza e Le-
andro Corrêa, e também pelos secretá-
rios de Turismo, Ronaldo Gasparelo,
César Siboldi e Fábio Pontes.

São Pedro, Águas e Brotas fa-
zem parte da Serra do Itaqueri e já
desenvolvem, junto ao trade turís-
tico regional e estadual, eventos que
'abraçam' as potencialidades de
cada um. O objetivo agora é for-
malizar institucionalmente essa
proposta e atrair investimentos es-
taduais para potencializar pontos
turísticos e criar rotas integradas
entre as cidades. Um grande trun-
fo para dar este passo são as áreas
geográficas que englobam as estân-
cias. Hoje os municípios têm, so-
mados, população superior a 65 mil
moradores e território de quase 1,8
mil quilômetros quadrados.

Para o prefeito Thiago Silva, a
iniciativa tem muitos pontos posi-
tivos. "Fortalecer as cidades da re-
gião é pensar no turismo e em toda
a cadeia produtiva como um todo.
Estamos falando sobre gerar mais
emprego e renda, e, especialmente,
desenvolver o trade turístico. Es-
tamos empenhados na missão, as-
sim como o retorno do Estado tam-
bém foi extremamente positivo",
destacou. "Acho que um dos pon-

tos principais é o fortalecimento da
relação entre as estâncias, o que já vem
acontecendo de forma natural. Outro
fator importante é que como distrito
turístico temos como atrair mais in-
vestimentos públicos e privados e
evoluir na divulgação. Todos ga-
nham com a região ainda mais fortale-
cida", disse o prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza. Com
múltipla vocação turística, a região
também passaria a abrigar um
número maior de eventos no turis-
mo de negócios, de lazer, de aventura,
de saúde, de gastronomia, de
ecoturismo e de turismo rural.

 O deputado estadual Helinho
Zanatta fez um balanço positivo do
encontro e mostrou-se bastante otimis-
ta com a formalização do decreto que
cria o Distrito Turístico.

"Estamos otimistas quanto à
criação do novo Distrito Turístico,
afinal trata-se de uma forma im-
portante de potencializar o turis-
mo em nosso Estado e destacar ain-
da mais as belezas destas cidades.
São caminhos importantes para o
desenvolvimento e geração de em-
prego e renda", destacou.

DISTRITO TURÍSTICO -
Baseado na Lei Estadual 17.374/
21, o Distrito Turístico é instituído
por decreto do Poder Executivo.
Para que municípios integrem um
distrito, em particular, necessitam,
obrigatoriamente, satisfazer uma
série de pré-requisitos. Entre eles,
integrar uma área de interesse cul-
tural, histórico, ambiental, urbanís-
tico ou econômico e possuir condi-
ções propícias para o turismo na-
cional ou internacional. Leva-se
em conta, ainda, a relevância
paisagística, arquitetônica, étni-
ca e cultural e a presença de
complexos de lazer e parques te-
máticos nas cidades candidatas. É

Prefeito Thiago Silva, secretário de Turismo Roberto
de Lucena e o deputado estadual Helinho Zanatta

possível afirmar que os municí-
pios de São Pedro, Águas de São
Pedro e Brotas encontram-se em
condição favorável de integrar
um desses distritos por já se-
rem, há algum tempo, conside-
radas "estâncias turísticas", tí-
tulo concedido pelo Governo do
Estado de São Paulo a municí-
pios que apresentam caracterís-
ticas turísticas e determinados
requisitos como: condições de
lazer, recreação, recursos natu-
rais e culturais específicos, além
de infraestrutura e serviços dimen-

sionados à atividade turística.
Para se ter uma ideia, entre os

645 municípios de São Paulo, 70
são classificados como estâncias e,
como tal, gozam do direito legal a
uma política especial, por parte do
Estado, para a promoção do turis-
mo local. Integrando um distrito
turístico, essas cidades passariam
a receber, também, um volume ain-
da maior de recursos públicos e
privados para o setor. Entre eles,
facilidade de financiamento e a
contrapartida de investimento e
infraestrutura urbana e turística.

CCCCCONHECIMENTOSONHECIMENTOSONHECIMENTOSONHECIMENTOSONHECIMENTOS

Prefeitura de São Pedro e
Pecege assinam convênio

A Prefeitura de São Pedro e o
Pecege (Programa de Educação
Continuada em Economia e Ges-
tão de Empresa), instituição priva-
da sem fins lucrativos que tem en-
tre seus objetivos disseminar co-
nhecimento de qualidade e gerar
impactos positivos para a socieda-
de, assinaram convênio na quar-
ta-feira, 6. Ricardo Shirota, presi-
dente do Pecege, Daniel Sonoda,
CEO da instituição e o professor
Ivens de Oliveira estiveram no ga-
binete do prefeito Thiago Silva.

"Este é o primeiro passo de
muitos projetos que podemos
desenvolver em um futuro pró-
ximo. O Pecege estimula ações
voltadas a informações inova-
doras e disruptivas que causem
impacto positivo na sociedade e
esta ação vai ajudar a dissemi-
nar conhecimento para os ser-
vidores e de maneira geral para
a sociedade como um todo",
disse Shirota.

"A ideia é usar a estrutura,
potencial e expertise do Peceje
em busca de soluções para situ-
ações específicas de nosso mu-
nicípio, além de propor ações
voltadas à qualificação profis-

sional, desenvolvimento e cres-
cimento", destacou o prefeito.

A primeira medida prática
do convênio é a oferta, para ser-
vidores do município, de 32 bol-
sas do MBA (Master in Business
Administration) da Esalq/USP
(Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz, da Universidade
de São Paulo), curso de pós-gra-
duação lato sensu, voltado à atua-
ção prática profissional.

PESQUISA E EXTEN-
SÃO - Localizado no Parque
Tecnológico de Piracicaba, o
Peceje atua no desenvolvimen-
to de atividades de ensino, pes-
quisa e extensão, com destaque
para o ensino a distância (EAD).

Com raízes na Esalq/USP (Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz, da Universidade de São
Paulo), o Pecege tem 20 anos e hoje
desenvolve seus próprios cursos e
programas, além de manter parce-
rias com instituições de ensino para
operacionalização dos MBAs.

Em visita realizada em ju-
nho à instituição, o prefeito
Thiago Silva conheceu toda a
estrutura do prédio construído
em área de 13 mil metros qua-

drados e recém-inaugurado, como
os estúdios de audiovisual usados
para gravações das aulas, com equi-
pamentos de última geração, salas
de aula com tecnologia de trans-
missão e gravação, biblioteca, área
de eventos e um auditório com ca-
pacidade para aproximadamente
600 pessoas. A estrutura é usada
por aproximadamente 50 mil alu-
nos no Brasil e em outros países e
500 colaboradores.  Os gestores

da associação destacaram a importân-
cia da educação e do ensino de quali-
dade como elementos que permitem
melhorar a qualidade de vida de uma
sociedade e alcançar melhores resulta-
dos de indicadores sociais e econômi-
cos. Outro ponto citado foi o com-
promisso de solucionar proble-
mas reais com abordagens edu-
cacionais focadas no aprendiza-
do constante e nas atuais ne-
cessidades do mercado global.

Convênio foi assinado no gabinete do prefeito Thiago Silva
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Grau Técnico abre
inscrições para bolsas
gratuitas em curso

O Grau Técnico Limeira está
com inscrições abertas para bol-
sas de estudos 100% gratuitas
para o curso Técnico em Eletro-
técnica. As inscrições podem ser
feitas até o dia 14 de setembro,
pelo telefone (19) 99395-1220.

Para concorrer às bolsas, os
candidatos só precisam atender aos
seguintes requisitos: ter mais de 18
anos, ter concluído o Ensino Mé-
dio em Escola Pública, estar desem-
pregado, ter certificado de conclu-
são do Ensino Médio ou realizado
o Enem pelo menos uma vez nos
últimos três anos, ter disponibili-
dade para aulas presenciais, aulas
práticas e visitas técnicas.

O curso técnico tem duração
de 26 meses, com carga horária de
1.200 horas. A média salarial do
técnico em eletrotécnica passa de
R$ 2.000,00, podendo chegar
a R$ 3.500,00.  É importante
ressaltar que o técnico ainda
pode ganhar o adicional de pe-
riculosidade, recebendo o valor
correspondente a até 30% do seu
salário bruto, o qual corresponde
ao risco que esses profissionais são
expostos durante a prestação de
serviço para a empresa.

Instalar, operar e manter ele-
mentos de geração, transmissão e
distribuição de energia elétrica e
fotovoltaica, além de elaborar e
desenvolver projetos de instalações
elétricas e de infraestrutura para
sistemas de telecomunicações em

edificações, são algumas das fun-
ções desempenhadas pelo técnico
em eletrotécnica.

O profissional tem diversas
atribuições e um amplo mercado
de atuação, que extrapola o setor
energético. "Limeira, por exemplo,
é considerada a Capital Nacional
da Semijoia, com diversas em-
presas em toda a cadeia produ-
tiva do setor. São empresas que
precisam de profissionais de ele-
trotécnica para executar e geren-
ciar projetos de equipamentos e
instalações elétricas", explica
Fabiano Soares, coordenador do
Grau Técnico Limeira.

No dia a dia, também é dever
do técnico em Eletrotécnica reali-
zar estudos e diagnósticos acerca
da rede elétrica do local de traba-
lho e usar seu conhecimento para
que a empresa siga as regras e
normas de segurança exigidas
pelos órgãos responsáveis,
como, por exemplo, a Agência
Nacional de Energia Elétrica.

O mercado de energia solar
está cada vez mais aquecido no
Brasil e quem está à procura de
emprego tem grandes chances de
conseguir uma vaga no setor. Se-
gundo as projeções da Absolar (As-
sociação Brasileira de Energia So-
lar Fotovoltaica), mais de 300 mil
novos empregos devem ser abertos
este ano no país. E um dos profissi-
onais em alta neste cenário é o téc-
nico em eletrotécnica.

22ª 22ª 22ª 22ª 22ª EDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃO

Festa do Peão de
Charqueada acontece
de 12 a 14 de outubro

De 12 a 14 de outubro, Char-
queada sedia a 22ª Festa do Peão
de Charqueada. O evento acontece
este ano no Novo Distrito Indus-
trial do município, localizado às
margens da rodovia Hermínio Pe-
trin, em frente à fábrica Di Pamo-
nha. A compra dos ingressos po-
dem ser feitas no site https://
www.guicheweb.com.br/22-festa-
do-peao-de-charqueada_25387.

O 1º lote tem valor promocio-
nal e também é possível comprar o
passaporte para os três dias de fes-
ta. Camarotes corporativos para
até 10 pessoas têm venda exclusiva
pelo telefone (19) 97405-9101. A
arena vai contar com área de ali-
mentação, boate VIP após os sho-
ws e forte esquema de segurança.
Os shows trazem ícones da música
sertaneja: no dia 12 tem Matheus e
Kauan com entrada gratuita; no
dia 13 a animação é por conta da
dupla Bruno e Barreto; e no dia 13
a festa é por conta dos "meninos
da pecuária" - Léo e Raphael.

O Baile da Rainha da 22ª Fes-
ta do Peão 2023 de Charqueada

acontecerá no dia 7 de outubro, a
partir das 21h, no Centro de Even-
tos Hélio Zanatta. Além da escolha
da rainha, também serão conheci-
das as princesas e misses da edição
deste ano. As inscrições deverão ser
feitas exclusivamente no site da
prefeitura pelo https://
www.charqueada.sp.gov.br/. Lá
estão todos os critérios e datas a se-
rem cumpridas pelas participantes.

PONTOS DE VENDA
DOS INGRESSOS: Charquea-
da: RR Tintas, rua Governador
Pedro de Toledo, 251

Piracicaba: Harikein - Shop-
ping Piracicaba, Versátil Modas:
Rua São José 1002 Centro, Bar do
Nildo: R. João Bottene, 490 (14h
às 2h), Padaria Divino Pão 24 ho-
ras: R. Viegas Muniz, 445 São Di-
mas. São Pedro:  Sheriff Store - R.
Valentim Amaral, 429. Rio das Pe-
dras: Lua de Mel Magazine, Rua
Prudente de Moraes, 159. Capiva-
ri: Divina Maioson,  Rua Padre Fa-
biano, 987. Ipeúna: Supermercado
Doce Lar, Auto Posto Primavera.
Rio Claro: Contato Country
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Desfile de 7 de Setembro na Estância
reúne mais de 5 mil pessoas na Praça
Desfile cívico começou pela rua Valentim Amaral e terminou na Praça Gustavo Teixeira,
em frente à Matriz; foi uma mensagem pela paz. Crédito das fotos: Prefeitura de São Pedro

O desfile cívico militar que
celebrou os 201 anos da Indepen-
dência do Brasil em São Pedro no 7
de Setembro (quinta-feira) reuniu
em torno de 5 mil pessoas entre des-
filantes e público que acompanhou
o trajeto iniciado na rua Verís-
simo Prado, terminando na
Praça Gustavo Teixeira.

Com a participação de escolas
da rede municipal, estadual e pri-
vada, entidades, associações, Exér-
cito, Tiro de Guerra, Polícia Mi-

litar, Bombeiros, Polícia Rodoviá-
ria, Defesa Civil e Guarda Civil Mu-
nicipal, o desfile teve como tema
central a paz e cada instituição di-
vulgou mensagens de conscien-
tização e educação pela paz.

Um dos destaques do desfile
foi a participação do 28º Batalhão
de Infantaria Mecanizado (28º BI
Mec), de Campinas, com uma via-
tura Guarani, da família de veícu-
los militares blindados e 30 milita-
res. Também participaram 45 ati-

radores do Tiro de Guerra de São
Pedro (TG 02-091) e a Banda Per-
cussiva da Secretaria da Cultura
de Leme, com apresentações alusi-
vas à data cívica, com seus 20 inte-
grantes, conduzidos pela regente
Camila Cecília Garcia.

As bandeiras do Brasil, de São
Pedro e de todos os Estados brasi-
leiros foram conduzidas por alu-
nas da Escola Estadual José
Abílio de Paula (JAP). Uma
grande bandeira do Brasil tam-

bém foi exibida com a ajuda de
um guindaste na praça da ma-
triz, ponto final do desfile e lo-
cal do palanque das autoridades.

"Foi um desfile maravilhoso
que destacou a paz. Celebramos a
Independência do país e conquis-
tas do nosso município. A Prefei-
tura não mede esforços para levar
obras e investimentos para os qua-
tro cantos da cidade. São obras
importantes na área de saúde, in-
fraestrutura, educação e habitação.

Nosso compromisso é continuar
trabalhando para São Pedro conti-
nuar a melhor cidade para se vi-
ver, morar e trabalhar", disse o
prefeito Thiago Silva.

Presidente da Câmara Muni-
cipal, o vereador Adilson de Jesus,
o Branco, lembrou da importância
de poder fazer este tipo de evento
em um período pós-pandemia. "É
um privilégio estarmos todos aqui
celebrando a vida", destacou. Ele
também ciotu ações realizadas pela

Administração Municipal. "Os
olhos da Administração estão vol-
tados para a população", afirmou.

TRADIÇÃO - Além dos alunos
das escolas de São Pedro e das for-
ças de segurança, também partici-
param do desfile associações como
o Flamengo de São Pedro, Clube
do Fusca, grupos de motociclistas,
ciclistas da Turma do Zé e os cava-
leiros do Santanas Ranch e Kaju-
ba, que desfilaram montados em
cavalos e até em bois.
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São Pedro é opção de destino de
aventura e relax para o feriadão CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Estância turística na Serra do Itaqueri (SP) tem leque de
atividades radicais no céu, em terra, além de passeios e descanso

Morar ou visitar a estância turística
de São Pedro é viver na pele o Brasil bonito
por natureza descrito na canção de Jor-
ge Ben Jor. À medida que se explora
o município de quase 40 mil habi-
tantes e a quase 180 quilômetros da
Capital, essa é a impressão que fica, a
de um refúgio com belas paisagens e
opções de lazer que vão desde aven-
turas radicais ao descanso.

Composta por cerca de 4,2 mil
leitos, a rede hoteleira de São Pe-
dro é movimentada em suma por
aventureiros de diferentes partes
do País que buscam atividades no céu
e em terra firme com o cenário des-
lumbrante proporcionado pela Serra
do Itaqueri. Uma "boa pedida" para
quem quer fugir da rotina neste
feriadão de 7 de setembro.

AVENTURA NO ALTO -
São três as modalidades de voo pre-
sentes no município: balão, para-
pente e asa-delta. Desde 1979, o voo
livre é tradição na cidade, quando
o primeiro campeonato na modali-
dade asa delta aconteceu. Em me-
ados de 1996, começaram a apare-
cer os primeiros parapentes, que
hoje dominam a cena do voo livre
aos fins de semana.

Para se ter ideia da importân-
cia do esporte, o Clube São Pedro
de Voo Livre possui cerca de 200
pilotos associados e vários deles são
instrutores homologados para o
voo duplo, que custa cerca de R$
300,00 e deve ser agendado.

O Parque Municipal do Voo
Livre abriga uma das rampas que
a estância possui para decolagem
de parapente e asa-delta. Com es-
trutura de restaurante e vestiário,
o espaço abre de quinta a domingo
e tem áreas para descanso e con-
templação. A outra rampa oficial
fica no Parque Marcelo Golinelli.

Já a prática do balonismo é
comandada na estância por um
dos mestres da área no Brasil: Fe-
odor Nenov (@airbrasilbalonismo).
Empresário do ramo há três déca-
das que participou de um dos qua-
dros mais inusitados da TV brasi-
leira, quando a jornalista Glória
Maria realizou a travessia entre
dois balões nas alturas, em 2001.

O voo de balão deve ser agenda-
do e a decolagem é feita sempre ao ama-
nhecer, dura cerca de uma hora e che-
ga a 300 metros de altura. O voo custa
R$ 520,00 para adultos e R$
280,00 para crianças até 12 anos em
balão com 16 passageiros. Já para gru-
po de 6 pessoas o preço é R$ 3.600,00.
Já para duas pessoas, o passeio
romântico, sai por R$ 2.400,00.

AVENTURA EM TERRA -
No km 2,5 da estrada Ulisses Gui-
marães, no alto da serra, o turista

encontra o Rancho da Tirolesa
(@rancho.da.tirolesa), que possui
outra atração nas alturas. A desci-
da, de 500 metros, é feita em duas
etapas - a primeira de 300 metros e
volta de 200 metros, sempre aos
fins de semana. O local também
oferece um restaurante e redário
para descanso com vista fascinan-
te da serra. O Rancho é um dos
points de motociclistas que são
oriundos de várias regiões do
País e visitam em peso o muni-
cípio aos fins de semana.

Outra opção ainda na serra é tu-
ristar nos parques municipais que pos-
suem decks para a contemplação de
paisagens dignas de selfies, além de
quiosques e trilhas para caminhada
que, geralmente, levam para cacho-
eiras. Um dos mais visitados na es-
tância é o Parque Marcelo Golinelli
que fica quase em frente ao também
cotado Parque do Cristo, que abriga
uma estátua de 17 metros de altura
que, assim como a carioca, "abraça" a
cidade e é acessada por uma escadaria
que relembra a Selarón.

Para os amantes de aventuras,
mas em terra firme, a dica é não perder
os off-roads (@santanasranchoficial)
em São Pedro. É possível conduzir
jipes, quadriciclos, UTV's ou curtir
o passeio como passageiro de um
caminhão safari (6x6). Todo o
trajeto é guiado por profissio-
nais e inclui circuito pelas estradas
de terra que levam às cachoeiras,
entre elas, a cascata Dorigon. As
atrações vão de R$ 70,00 (passeio de
caminhão) a R$ 299,00 (UTV).

Há ainda a possibilidade de curtir
outras trilhas pela serra do município,
que já sediou eventos de motocross e
jipeiros. Para quem quer se aprofun-
dar na contemplação da natureza o
passeio até o Cruzeiro do Facão,
que tem visitação aberta e fica
na divisa com Itirapina, é atra-
ção inesquecível. Conhecido por
ser o ponto mais alto da serra, o
local possui cenário fascinante, onde
pode-se ver várias cidades dali.

ROTA RURAL - As proprie-
dades rurais abertas à visitação
ampliam a imersão do turista no
mundo rural de São Pedro. Refe-
rência no Guia Garfo de Ouro
2020, o sítio Coloninha I (@sitio-
coloninha1) oferta o que há de me-
lhor na culinária caipira nos almo-
ços aos fins de semana. Após a re-
feição, tirar uma sesta em redes ou
andar a cavalo são opções.

Aberta ao público no início de
2023, a fazenda centenária Santa
Júlia (@fazendasantajuliasaope-
dro) oferece brunches reservados
aos domingos e também trekking
que são agendados. O espaço, que

também pode ser alugado para es-
tadia em grupo, proporciona ao
turista verdadeiras imersões na
história do Brasil, na natureza e
na gastronomia.

CULTURA - Convite para
imersão à cultura local, o centro
histórico oferece um leque de lojas
para aquisição de bordados e enxo-
vais, além da tradicional Feira de Ar-
tes e Artesanatos. No Museu Gustavo
Teixeira, tesouros da história da cida-
de podem ser visitados, e há ainda a
Feira do Produtor Rural, que funcio-
na aos fins de semana e oferece ao
turista produtos fresquinhos e or-
gânicos direto da roça.

"Somos um dos principais des-
tinos turísticos do Estado de São
Paulo, referência nacional para
aventureiros e motociclistas e tam-
bém internacional quando o assun-
to é parque temático, mas digo sem-
pre que o melhor da estância são
os são-pedrenses, um povo simples
e muito acolhedor, que não mede
esforços para agradar seu turista",
destaca Ronaldo Gasparelo, secre-
tário municipal de Turismo.

No amplo calendário de even-
tos da cidade destacam-se o Car-
naval, as quermesses de São José,

Santo Antônio e São Pedro, o En-
contro de Motociclistas, o Festival
de Comidas Gigantes, o Festival
Gastronômico de Inverno, o São
Pedro Adventure e a Semana Gus-
tavo Teixeira.

PARQUE AQUÁTICO - São
Pedro é também a casa do Ther-
mas Water Park (@thermaswater-
park), 7º parque aquático mais vi-
sitado na América Latina e o 4º no
Brasil. O ranking internacional é
elaborado pela Themed Entertain-
ment Association (TEA) e tem como
base números de 2022. Entre as
inúmeras atrações, o Thermas
Water Park traz a maior piscina de
ondas do Estado de São Paulo, o
maior parque infantil da América
Latina, além de diversos toboáguas,
recreação, fazendinha entre outras.

Em junho deste ano, a cidade
conquistou o prêmio Top Destinos
Turísticos, na categoria "parques
temáticos e naturais". A premiação
é concedida pela Associação dos
Dirigentes de Vendas do Brasil
(ADVB) e Associação Mundial dos
Profissionais de Viagens e Turis-
mo (Skål Internacional São Paulo).
Para mais informações sobre o des-
tino siga @setursaopedro

São Pedro é um refúgio com belas paisagens e opções de lazer que
vão desde aventuras radicais ao descanso



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 9 de setembro de 2023A6

VENDO CASA
2 dorm, sa la,  coz,  banh,  lavander ia,  varan-
da,  fundo 1dorm e coz,  bai r ro Palu, terreno

590 m2 área construída 153 m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

SRA. LIZIANE RODRIGUES DA
SILVA faleceu dia 30/08/2023,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 42 anos, filha do Sr. Laci
Rodrigues da Silva, já falecido e
da Sra. Alzira Amancio da Silva,
era casada com o Sr. Carlos Al-
berto Silva Pinto; deixa os filhos:
Guilherme Alberto Silva Pinto e
Thais Rodrigues de Campos.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 31/08/
2023, às 13h00 no Cemitério
Parque da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ONEIDE APARECIDA MON-
DINI GOMES faleceu dia 01/09/
2023, na cidade de Piracicaba,
contava 91 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Mondini e da Sra.
Iria Maria Mondini, era viúva do
Sr. Camillo Gomes; deixa os fi-
lhos: Giselda Mondini Gomes;
Edsel Gomes; Edgar Gomes, já

falecido e Eduardo Gomes. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamen-
to dia 02/09/2023 às 16h00 do
Velório Memorial Bom Jesus,
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS GOMYDE
faleceu dia 06/09/2023, na cida-
de de São Pedro/SP, contava 78
anos, filho dos finados Sr. Mario
Gomyde e da Sra. Ana Silva
Gomyde, era viúvo da Sra. So-
nia Maria Chemin Gomyde. Deixa
filhos, netos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 07/09/
2023 às 13h00 do Velório Memori-
al Bom Jesus de São Pedro/SP,
sala 01, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
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FALECIMENTOS
SR. FABIO ALEXANDRE FIS-
CHER faleceu no dia 31/08 na
cidade de Piracicaba, aos 50
anos de idade e era casado
com a Sra. Janaina Tatiane da
Conceição Fischer. Era filho
dos finados Sr. Jose Sergio
Fischer e da Sra. Maria Celia
Correa Fischer. Deixa as fi-
lhas: Livia Moraes Fischer e
Sophia Maria da Conceição
Fischer. Deixa demais paren-
tes e amigos.O seu sepulta-
mento deu se dia 01/09 ás
16:30 h, saindo a urna mortu-
ária do velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba –
Sala Esmeralda,  seguindo
para o Cemitério Municipal da
Saudade daquela localidade
onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA.GENIR APARECIDA GA-
LANTI faleceu no dia 01/09 na
cidade de São Pedro, aos 67
anos.Era filha dos finados: Sr.
Antonio Galanti e da Sra. Ma-
ria Aparecida Veronezi Galan-
ti. Deixa os filhos: Marina Ga-
lanti Alves Pereira Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais pa-
rentes e amigos.O seu sepul-
tamento deu se dia 01/09 sa-
indo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumada em ja-
zigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos de pesar  do
GRUPO BOM JESUS FUNE-
RAIS

SR.CASSIO CARVALHO AL-
VES faleceu no dia 01/09 na
cidade de Piracicaba aos 51
anos de idade.Era casado
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Unimed Piracicaba avança
com migração tecnológica para
o sistema SOUL MV HTML5

O Hospital Unimed Piracica-
ba celebra migração para o sistema
de gestão avançado SOUL MV
HTML5. Essa transformação tec-
nológica representa um marco sig-
nificativo na busca contínua da
instituição pela evolução tecnoló-
gica, alinhando-se às demandas do
cenário de saúde digital, com o ob-
jetivo de oferecer ainda mais exce-
lência na qualidade do atendimen-
to prestado aos seus pacientes.

Parceiro da MV desde 2011, o
hospital já utiliza diversas soluções
da empresa nas áreas assistencial
e administrativa, e agora celebra
mais um novo projeto de inovação
com o upgrade tecnológico de
MV2000 para a versão SOUL MV
HTML5. Com 53 anos de história,
a Unimed Piracicaba é referên-
cia na região em atendimento
médico-hospitalar, realizando
cerca de 300 mil atendimentos
por ano. A instituição, que inte-
gra o maior sistema de saúde
da América Latina, é líder no
mercado de planos de saúde de
Piracicaba e está entre as 50 Mai-
ores & Melhores empresas do país.

Entre os reconhecimentos e
premiações, o hospital recebeu
o selo de acreditação ONA (Or-
ganização Nacional de Acredi-
tação) no Nível 3 em 2017. O
hospital também possui a certi-
ficação ISO 9001:2015, concedi-
da pela acreditadora DNV-GL
em 2019, além do Selo de Sus-
tentabilidade na categoria Pra-
ta da Unimed do Brasil, pela
adoção de práticas socioambi-
entais responsáveis.

"O processo de migração foi
intenso. Realizamos um mapea-
mento analítico de fluxos e várias
fases de homologação com os usu-
ários-chave de cada setor para per-
sonalizar as necessidades, identifi-
car possíveis lacunas e nos prepa-
rar para a grande mudança. Com
essa inovação, reafirmamos o com-
promisso do hospital em fornecer
cuidados de saúde de ponta, com

Hospital reforça o compromisso com a inovação tecnológica para oferecer mais excelência na saúde

excelência e agilidade, visando me-
lhorar a experiência tanto dos pa-
cientes quanto dos profissionais de
saúde", destaca Carlos Joussef,
presidente da Unimed Piracicaba.

O SOUL MV é uma solução
inovadora de gestão hospitalar de-
senvolvida pela MV, empresa líder
na América Latina no desenvolvi-
mento de softwares para todo o
ecossistema da saúde. A platafor-
ma é o sistema mais utilizado por
instituições de saúde do país e tam-
bém contempla o Prontuário Ele-
trônico do Paciente (PEP MV), eleito
por seis vezes consecutivas o Me-
lhor da América Latina, segundo o
Instituto Norte Americano Klas.

O hospital obtém diversos be-
nefícios ao adotar uma versão mais
atualizada e inovadora da plata-
forma, que oferece diversas funci-
onalidades com o gerenciamento
HTML5. A migração ainda garan-
te maior segurança da informa-
ção na gestão hospitalar, sendo
preparada com o protocolo HT-
TPS, um certificado de seguran-
ça reconhecido por evitar ata-

ques aos dados, além de estar
em conformidade com a LGPD.

Para Thalita Gomes Fermino,
coordenadora de Inovação do hos-
pital, esse é mais um passo da or-
ganização rumo à inovação. "Com
o SOUL MV HTML5, conquista-
mos um sistema com ferramentas
muito mais leves e rápidas, que
podem ser facilmente acessadas de
diferentes navegadores web, elimi-
nando a dependência do Adobe
Flash e tornando a plataforma
compatível com tablets e celulares.
Essas características trazem avan-
ços significativos para o hospital,
que está investindo em inovações
para a transformação digital da
saúde", explica ela.

O maior receio do Unimed
Piracicaba era garantir a segu-
rança do projeto durante a atu-
alização dos processos e na vi-
sualização dos fluxos dentro da
nova plataforma, para alcançar
o avanço e conseguir usufruir
de todas as novas ferramentas
oferecidas pelo sistema. " O prin-
cipal gargalo que tínhamos era

a individualidade dos acessos e
a personalização por módulos
para cada setor, o SOUL MV
HTML5 centralizou essas infor-
mações em uma única tela, nas
consultas de menus e módulos por
um único navegador. Isso otimiza
o tempo para o profissional de saú-
de investir no que realmente im-
porta, que é o cuidado ao pacien-
te", completa Thalita.

Apesar da recente migração, o
hospital já identifica inúmeros be-
nefícios da plataforma na integra-
ção dos processos assistenciais e na
eficiência. "Recebemos vários feed-
backs positivos do corpo clínico. Os
prestadores de serviços de urgên-
cia e emergência elogiaram o novo
prontuário eletrônico, especialmen-
te por oferecer uma linha do tempo
e histórico do paciente na tela prin-
cipal, além da velocidade da plata-
forma e dos menus, que apresen-
tam várias novas descrições e fun-
cionalidades", ressaltou Rodrigo
Capeto, gerente de Tecnologia da
Unimed Piracicaba. Mais informa-
ções: www.mv.com.br.
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Unimed Piracicaba mantém as certificações no máximo total
A Unimed Piracicaba come-

mora a recertificação dos selos de
qualidade máxima nacional e in-
ternacional - ISO 9001:2015 para o
complexo hospitalar e operadora de
planos de saúde e ONA 3 para o
hospital -, avalizados pela empresa
norueguesa DNV, uma das mais
conceituadas acreditadoras do
mundo. "Mais uma vez, a conquis-
ta se deve à dedicação de uma equi-
pe comprometida com a vida dos
mais de 205 mil beneficiários da
cidade e região, que prioriza uma
assistência à saúde segura e asser-
tiva", disse Carlos Joussef, presi-
dente da Cooperativa.

Conquistados a partir de 2015,
os selos atribuídos à Unimed Pira-
cicaba atestam a cultura organiza-
cional, a maturidade da gestão e
os resultados, além do foco na se-
gurança do paciente e na alta reso-
lutividade médica da Instituição.

"Nosso trabalho é movido
a desafios. Desde que assumi-
mos a direção, em 2012, tínha-
mos o desejo de certificar os
serviços da Unimed Piracicaba.
E, hoje, os resultados compro-

vam que proporcionamos uma
infraestrutura completa, garan-
tindo o padrão que nossos paci-
entes merecem", completou.

Para o dirigente, a meta da
Cooperativa é avançar cada vez
mais em qualidade e aprimorar os
atendimentos assistenciais mesmo
diante de tantas adversidades en-
frentadas nos últimos anos por
conta da desaceleração econômica
e pandemia global.

Joussef revela, ainda, que nes-
te período, a diretoria investiu em
serviços do Hospital Israelita Albert
Einstein nas áreas de telemedicina
de UTI, telerradiologia 24h e Parto
Adequado, além da plataforma
Einstein Conecta, disponível no site
e aplicativo da Instituição, propor-
cionando nova forma de assistên-
cia para adultos e crianças, 24 ho-
ras por dia, aonde quer que o paci-
ente esteja. Telemonitoramento, te-
lereabilitação e telepsicologia tam-
bém foram contemplados.

"Apostamos na modernização
do aplicativo Unimed SP Clientes e
na instalação da Recepção Digital
nos prontos atendimentos do com-

Conquista é pela dedicação de toda equipe, garante presidente Joussef

plexo hospitalar, trazendo agilida-
de e sustentabilidade sem o uso de
papéis. Neste mês, concluímos a im-
plantação do novo sistema Soul
MV, que viabiliza uma nova expe-
riência digital para pacientes aten-
didos no Hospital Unimed Piraci-
caba e sedes da Cooperativa", com-
pletou. A expertise do médico-ad-
ministrador também alcançou ou-
tros reconhecimentos, como a nota

máxima no IDSS (Índice de Desen-
volvimento de Saúde Suplementar),
que integra o Programa de Qualifi-
cação da ANS (Agência Nacional
de Saúde Suplementar); o destaque
entre as melhores empresas do País,
segundo o anuário Época Negócios
360º; e a posição inédita no ranking
dos melhores hospitais do mundo,
conforme publicação da revista
norte-americana Newsweek.
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Apresentação de coral e palestra abrem Semana
A programação preparada

pela Prefeitura de São Pedro,
por meio da Coordenadoria de
Cultura, para celebrar os 70
anos da Semana Gustavo Tei-
xeira, um dos eventos mais tra-
dicionais da cultura são-pe-
drense, começa no dia 14 de se-
tembro, quando acontece o jan-
tar de abertura, com apresen-
tação do Coral "Dorothéa Bená
Ghirotti" e Banda Ária.

Também no dia 14, às 19h, será
realizada a palestra "Quem cuida
merece cuidado", com a médica da
família Rebecca Almeida, da Clíni-
ca Plenitude. No evento gratuito
serão abordados temas como im-
portância do autocuidado para
cuidadores, desafios dos cuidado-
res, importância do suporte e da
rede de apoio, gerenciamento do
estresse, entre outros. A progra-
mação segue até o dia 30, com

música, dança, teatro, literatu-
ra e claro, poesia. Os Concursos
de Poesias Declamadas e auto-
rais, que em 2023 receberam 367
inscrições, serão realizados nes-
ta edição em datas diferentes:
no dia 20 acontece a final do
Concurso de Poesias Inéditas  e
no dia 21, a de Poesias Decla-
madas, ambas no Centro de
Convenções Jacintho José Fáva-
ro e com apresentação da Aca-
demia Galpão.

A semana criada em 1953
para homenagear o poeta são-
pedrense conhecido como Poeta
das Rosas e eleito para a Aca-
demia Paulista de Letras em
1937 também terá atrações como
intervenção poética pelas ruas
do comércio, Café Musical, Ofi-
cina Experimental de Dança Cir-
cular, oficinas sobre poesia nos
bairros Theodoro de Souza Bar-

ros e São Dimas; apresentação
da peça teatral "Alice Fora da
Caixa", em parceria com o Sesc
Piracicaba,  plantio de rosas na
Praça do Fórum, Rota Literária
nas linhas das poesias de Gus-
tavo, com Giane Adorno e o 1º

Show de Talentos. Outra novi-
dade deste ano é a elaboração
de uma medalha alusiva aos 70
anos da Semana Cultural. A pro-
gramação completa pode ser con-
ferida nas redes sociais da Pre-
feitura de São Pedro.

Coral "Dorothéa Bená Ghirotti" vai fazer apresentação no dia 14
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Semana da Árvore vai
garantir plantio de pelo
menos 100 mudas

Visitas e trilhas guiadas, ar-
borização das escolas, mutirão de
plantio em calçadas, plantio em
propriedade rural e oficina sobre
Sistema Agroflorestal estão entre
as atividades planejadas para a
Semana da Árvore, programação
especial preparada pela Prefeitura
de São Pedro por meio da Coorde-
nadoria de Meio Ambiente que
acontece de 18 a 23 de setembro e
vai garantir o plantio de, pelo me-
nos, 100 mudas de árvores.

O principal objetivo é consci-
entizar a população sobre a impor-
tância das árvores com atividades
voltadas para todos os públicos e
celebrar o Dia da Árvore, em 21 de
setembro.  "O Dia da Árvore nos
lembra de nossa responsabilidade
compartilhada de proteger e cui-
dar do nosso planeta. Cada árvore
plantada e cada ação sustentável
realizada contribuem para um fu-
turo mais saudável e equilibrado
para as gerações presentes e futu-
ras", destaca o coordenador do
Meio Ambiente, Rogério Bosquei-
ro Júnior. Assim como aconte-
ceu na Semana do Meio Ambi-
ente, serão realizadas ativida-
des nas escolas das redes mu-
nicipal e estadual de Educação.

PROGRAMAÇÃO - No dia
18, as atividades começam com vi-
sitas guiadas para alunos da rede
municipal de ensino ao Centro de
Educação Ambiental, no Parque
Ernesto Baltieri.

No dia 19, a trilha guiada será
para alunos do ensino médio, que
farão imersão na Mata Atlântica e
Cerrado de São Pedro no Parque
Marcelo Golinelli.

Os alunos do ensino infantil
da rede municipal de ensino são o
foco na programação do dia 20,
quando será realizado plantio de
árvores nestas unidades.

Também para o dia 20 está
programado o 3º Encontro da Ba-
cia Caipira, uma visita monitora-
da ao Zoológico Municipal de Pi-

racicaba e plantio de árvores na
Casa dos Velhinhos de São Pedro.

Já no dia 21, a atividade
será um mutirão do Calçada
Mais Verde, programa de arbo-
rização urbana iniciado na pri-
meira semana de agosto que for-
nece mudas de árvores e oferece
apoio técnico na seleção da espécie e
no plantio. Os interessados em receber
o plantio devem preencher o formulá-
rio disponível em https://forms.gle/
EDEUiaEqbVarJhvH8 ou presen-
cialmente na Coordenadoria de
Meio Ambiente, localizada na
tua Malaquias Guerra, 932.

No dia 22, o plantio será, com
participação dos alunos da rede
municipal, em propriedade rural no
alto da serra e objetivo de restau-
rar Área de Preservação Perma-
nente.   "Diálogo sobre agricul-
tura baseada nos processos na-
turais e aula prática para insta-
lação de um SAF (Sistema Ago-
florestal)" é o tema da oficina
que encerra a programação no
dia 23, com Ana Clara Rocha,
engenheira agrônoma e líder da
área de P&D da Rizoma Agro.

O evento será realizado na en-
trada do bairro Alpes das Águas
das 9h às12h e é aberto ao público.
Os interessados devem fazer ins-
crição gratuita pelo formulário:
h t t p s : / / f o r m s . g l e /
VEcC8dnhbvNGNCVa8

com a Sra.Marcia Elisabete
Vidal AlvesEra filho dos fina-
dos Sr.Pedro Alves e da
Sra.Maria Aparecida Carvalho
Alves.Deixa os filhos: Lucas
Abner Masson Alves casado
com Jessica Fernanda Mas-
son Alves e Bruna Caroline
Alves Deixa netos, irmãos,
sobrinhos demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu se dia 02/09 saindo o fé-
retro ás 10:00 h do Velório
Municipal  de São Pedro –
Sala 1 seguindo para o Ce-
mitér io daquela local idade
onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SR.ALFREDO SEBANICO fale-
ceu no dia 03/09 na cidade de
São Pedro aos 71 anos de
idade e era viúvo da Sra.Maria
de Lurdes Alves Sebanico.Era
filho dos finados Sr.Feodor
Sebanico e da Sra.Cynira Vir-
gilio de Oliveira Luz Sebani-
co. Deixa os filhos: Antonio
Car los Sebanico c a s a d o
c o m  R o s a l i n a  d e  M o r a i s
Sebanico, Gislaine Cristina
Sebanico dos Santos (já fa-
lecida), Anderson Luis Seba-
nico casado com Giseli Lopes
de Souza e Gisele Cristiane
Ferreira Sebanico casada com
Andreo Felipe Ferreira
Sebanico.Deixa netos,bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Piracicaba e o seu
sepultamento deu se dia 04/
09 saindo o féretro ás 10:30h
do Velório da Vila Rezende –
Sala 2, seguindo para o Ce-
mitério da mesma localida-
de onde foi inumado em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.
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A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) con-
seguiu, nesta segunda-feira,
04 de setembro, liminar da 9ª
Vara da Fazenda Pública do
Tribunal de Justiça de São
Paulo determinando que a Se-
cretaria de Educação de São
Paulo suspenda o uso dos sli-
des distribuídos a escolas
com erros no material didáti-
co. Inconformada que material
didático com erros estava sen-
do distribuídos pela Secretaria
Estadual da Educação, a Pro-
fessora Bebel ingressou com
uma ação popular, contra o go-
vernador Tarcísio de Freitas,
que foi acatada pela juíza Si-
mone Gomes Rodrigues Ca-
soretti, do Tribunal de Justiça.
Bebel diz que os erros foram
constatados em aulas digitais
disponibilizadas para os pro-
fessores em abril deste ano.
O material trazia informações
como a de que a Lei Áurea,

No XXVII Congresso Estadu-
al, realizado em Piracicaba, no En-
genho Central, a Apeoesp (Sindi-
cato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo)
aprovou moção dirigida ao presi-
dente da República, Luiz Inácio
Lula da Silva, e aos seus minis-
tros, defendendo a federalização
do Campus Taquaral da Unimep,
que foi desativado no início deste
ano pela Rede Metodista. O con-
gresso histórico reuniu mais de
1700 professores de sexta (01) ao
final da tarde de domingo (03) —
sob as coordenações do presiden-
te da Apeoesp, Fábio de Moraes, e
da segunda presidenta da entida-
de,  deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) — foi marcado por
análise da conjuntura e por inten-
sos debates sobre a defesa da edu-
cação pública de qualidade, resul-
tando na aprovação de um calen-
dário de lutas e ações em defesa
da escola pública de qualidade,
inclusive com a realização de um
dia estadual de greve do funcio-
nalismo estadual, para pressio-
nar o governador Tarcísio de
Freitas a respeitar as categorias
e pôr fim à ideia da privatização,
como da Sabesp, e contra a redu-
ção dos recursos para a educação.

O Congresso Estadual da
Apeoesp contou com participa-
ções de diversas lideranças, en-
tre elas do ministro das Relações
Institucionais, Alexandre Padi-
lha, que declarou apoio ao movi-
mento pela instalação de uma
universidade federal em Piraci-

caba, assim como defendeu a
educação pública de qualidade,
porque ‘você não vai a lugar ne-
nhum sem educação e não existe
educação sem valorizar os profes-
sores e professoras”, ressaltou. O
ministro Padilha também disse
que o Brasil, com o governo Lula,
vive um novo ciclo de desenvolvi-
mento “e esse Congresso vai dar
uma grande contribuição para
melhorar a educação brasileira”.

O ministro Padilha desta-
cou ainda o crescimento da eco-
nomia brasileira sob o governo
Lula, que deve fechar o ano em
3%, três vezes superior às expec-
tativas de analistas, que previa
menos de 1%, assim como o con-
trole da inflação, que está em
queda; o desemprego que está
abaixo de 8%, o aumento do va-
lor do salário mínimo e a taxa-
ção dos super-ricos na tributa-
ção brasileira, mostrando que a
economia está no rumo certo
sob o comando do ministro da
Fazenda, Fernando Haddad, e
com Lula, “um ex-metalúrgico,
na presidência do Brasil”.

ENGENHO CENTRAL —
Durante o evento, a deputada es-
tadual Professora Bebel  falou so-
bre a simbologia da realização do
Congresso da Apeoesp no Enge-
nho Central, que é um local de
resistência, assim como destacou
a luta contra o retrocesso em São
Paulo e a defesa intransigente da
valorização dos profissionais da
educação, na perspectiva da qua-
lidade do ensino, ressaltando a

importância e necessidade de os
professores ampliarem a mobili-
zação e tomarem as ruas contra
os ataques à educação pública no
Estado . O Congresso, que agigan-
tou Piracicaba, foi aberto na tar-
de de sexta (01), com a participa-
ção do presidente da CNTE (Con-
federação Nacional da Educação,
Heleno Manoel Gomes Araújo Fi-
lho, abordando a importância do
trabalho que desenvolveu em par-
ceria com a deputada estadual
Professora Bebel, junto ao presi-
dente Lula, garantindo que o
novo ensino médio no país fosse
revisto. “Sem dúvida, foi o re-
sultado do nosso trabalho a re-
visão do ensino médio”, contou.

Já no sábado (02), ex-minis-
tro da Educação, Renato Janine,
fez duras críticas ao fato de São
Paulo ser o estado mais rico da fe-
deração e, ao mesmo tempo, não
pagar o Piso Salarial Nacional do
Magistério, assim como tomar ati-
tudes que prejudicam a educação
pública, citando a recusa do livro
didático do MEC pelo governador
Tarcísio de Freitas, entre outras
“medidas desastradas”, com con-
duta apressadas. “Os professores
têm que ser tratados como aliados
e não inimigos da educação”, dis-
parou. Já Roberto Franklin de
Leão, secretário de relações inter-
nacionais da CUT e vice-presiden-
te da Internacional da Educação, e
de Rosane Silva, secretária nacio-
nal de Autonomia Econômica e Po-
lítica de Cuidados do Ministério
das Mulheres do Brasil, aborda-

NA JUSTIÇA

Bebel impede que governo estadual
distribua material didático com erros

de 1888, foi assinada por d.
Pedro 2º e que a capital pau-
lista tem praia. Na sua deci-
são, a magistrada também
definiu que a Secretaria Esta-
dual da Educação,  comanda-
da por Renato Feder, siga os pa-
drões estabelecidos pelo Minis-
tério da Educação (MEC), e  deu
o prazo de 48 horas para o
governo de Tarcísio de Freitas
acate a determinação, sob pena
de multa diária de R$ 10 mil.
À Justiça, Bebel destacou que
o material digital com erros
será aplicado mais de 5.300
escolas do estado de São Pau-
lo. “Da leitura dos documentos,
é possível constatar que no
material digital existem erros
de conteúdo, que merecem ser
corrigidos pelo órgão respon-
sável, sob pena de comprome-
ter a qualidade da educação no
Estado e prejudicar o processo
de aprendizado dos alunos”,
concluiu a juíza Simone Gomes
Rodrigues Casoretti.

Na sentença, ainda, a magis-
trada diz que “a educação é
direito de todos e dever do Es-
tado e da família e deve ser
ministrada com garantia de
padrão de qualidade, com
uma base nacional comum,
sem prejuízo de eventual com-
plemento em conformidade
com as características regio-
nais, mas tal complemento não
significa incluir informações equi-
vocadas ou erros graves não
condizentes com os preceitos
do bom aprendizado.
Bebel diz que com esta deci-
são do Tribunal de Justiça,
espera que a Secretaria Es-
tadual da Educação deixe de
enviar o material digital às
escolas. “Temos informa-
ções de que os professores
têm recebido a orientação de
que são obrigados a usá-lo em
sala de aula, transmitindo o
conteúdo por uma televisão”,
diz a deputada e segunda
presidenta da Apeoesp.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Em congresso histórico, Apeoesp aprova federalização de
campus da Unimep e as lutas em defesa da educação pública
Evento foi marcado por intensos debates e contou com a participação do ministro Alexandre Padilha e do ex-ministro da Educação, Renato Janine

ram o tema “A reconstrução do
Brasil: desafios do mundo do
trabalho na perspectiva da con-
quista de direitos da classe tra-
balhadora”, contribuindo para os
debates dos 1700 delegados, que
se deram em grupos temáticos.

O XVII Congresso Estadual
da Apeoesp foi encerrado no fi-
nal da tarde de domingo, com a
aprovação de ações voltadas a
enfrentar o governo de Tarcísio
de Freitas e o secretário estadual
da Educação, Renato Feder, e a

definição de um calendário de
mobilizações neste segundo semes-
tre rumo a uma greve estadual do
funcionalismo contra os ataques,
as privatizações e em defesa dos
direitos dos professores e a valo-
rização do magistério paulista.

A Apeoesp montou uma super estrura no Engenho Central
para receber os mais de 1700 professores delegados

Fotos: Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel que agigantou Piracicaba
com a realização do congresso da Apeoesp no Engenho Central

Mesa de debates conduzido pela deputada
Professora Bebel, no sábado pela manhã

O ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha,
e a Professora Bebel durante o Congresso da Apeoesp

A deputada estadual Professora Bebebel e o presidente
da Apeoesp, Fábio Moraes, durante o Congresso
Estadual da Apeoesp, no Engenho Central

A deputada Bebel diz que é necessário ampliar a mobilização
e tomar as ruas em defesa da educação pública de qualidade

O ministro Alexandre Padilha destacou o bom momento
da economia brasileria com o presidente Lula

Professores delegados de todo Estado de São Paulo,
coordenados pela deputada Bebel, aprovaram moção ao
governo Lula por uma universidade federal em Piracicaba

A deputada estadual Professora Bebel coordena votação
no encerramento do XXVII Congresso Estadual da Apeoesp

A deputada Professora Bebel e o ex-ministro da Educação, Renato
Janine, durante o evento, reforça luta em defesa da educação

O ministro Alexandre Padilha e a deputada Professora Bebel
acenam com carinho para o público durante o evento

Uma mega estrutura foi montada no Engenho Central
pela Apeoesp, para receber os mais de 1700 professores
delegados de diversas regiões do Estado
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Gustavo Teixeira participa
da 17ª Primavera de Museus

A Primavera de Museus,
ação promovida anualmente pelo
Instituto Brasileiro de Museus
(IBRAM) para divulgar e valori-
zar a instituição museológica
como fomentadora de conheci-
mento e cultura, chega em 2023
a 17ª edição com atividades que
acontecem de 18 a 24 de setem-
bro. A partir de um tema pré-
estabelecido, os museus ao redor
do Brasil são convidados a pro-
mover atividades diversas que
intensifiquem a relação do órgão
com a população que o frequen-
ta. O Museu Gustavo Teixeira
vai participar da programação.

Em 2023, a inspiração para a
realização das atividades vem do
tópico "Memórias e Democracia:
Comunidade LGBT+, Indígenas e
Quilombolas", oferecendo uma
oportunidade de discutir a realida-
de desses grupos marginalizados e
como a sociedade pode fazer para
promover maior conhecimento acer-
ca de suas vivências, diminuindo a
perpetuação de preconceitos e de-
sinformação.  Em São Pedro, se-
rão três as atividades realizadas.

No dia 18 de setembro, às 10h,
acontece a abertura da exposi-
ção "Memórias e Democracia"
no coreto da praça Gustavo
Teixeira, com painéis informa-
tivos que trazem ao público um
pouco da realidade, lutas e con-
quistas destas comunidades. Às
19h do mesmo dia será inau-
gurada no espaço artístico
"Clarice Zezza Matarazzo" a
exposição "Arquivo Vivo",  ação
promovida em parceria com o
Museu Transgênero de Histó-
ria e Arte que vai apresentar
registros, fotos e entrevistas
de duas ativistas travestis
que foram importantes para
a movimentação da resistên-
cia e da arte na Bahia: Keila
Simpson Souza e Fabiane Gal-
vão.

No dia 19, às 19h, também no
espaço artístico "Clarice Zezza Ma-
tarazzo" será promovida uma
roda de conversa com o tema "Di-
versidade e inclusão dentro do am-
biente familiar",voltada para pais
e membros da comunidade LGB-
TQIAP+ que procuram um espaço

Coleção Keila Simpson
no Museu Transgênero de
História e Arte

Coleção Fabiane Galvão
no Museu Transgênero de
História e Arte

para debater o tema. As inscrições
gratuitas estão disponíveis no link:
https://docs.google.com/forms/d/e/
1FAIpQLSfGEpKOBYVOXMr2wY
XuBBUZfVlHqTomCwVTKIIUMIEly9oZow/
viewform?usp=sf_link

"O Museu Gustavo Teixeira

não poderia perder a oportuni-
dade de participar desta ação
que promove a democracia, res-
peito e diálogo, por isso prepa-
ramos estas atividades em nosso
município", disse o coordenador
de Cultura, Ivan Teixeira.

Divulgação
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Agro+Família vai garantir
que produtor rural
forneça alimentos para a
Merenda Escolar

Foi lançado no último dia 29, no
Centro Comunitário, o Programa
Agro+Família, que vai proporcionar aos
produtores rurais do município forne-
cer alimentos para a merenda escolar.
Além de garantir produtos de qualida-
de no cardápio, a ação visa mais uma
vez aquecer a economia local com o
consumo no mercado interno.

O encontro reuniu diversos pro-
dutores locais que assistiram atenta-
mente a apresentação do Projeto ela-
borado por diversos setores da admi-
nistração, como Meio Ambiente, Sebrae
Aqui, Educação e outros.

O prefeito Josias Zani Neto enfa-
tizou mais uma vez a importância da
ação como meio de se gerar emprego e
renda para a população e apresentou
dados ligados ao setor. Os interessa-
dos podem procurar o setor de Agri-
cultura e Meio Ambiente e realizar o
seu cadastro. Estiveram presentes, o
vice-prefeito Roberto Miranda, a presi-
dente da Câmara Alessandra Bozeli
Zani, o vereador Adriano Zani, Er-
cidio Mariano, o representante do
Sebrae, Renan Deladone, o da
CATI, Gustavo Ferraz Vieira, além
de diretores e cidadãos.

Programa foi lançado no último dia 29, no Centro Comunitário de Santa Maria da Serra

Divulgação
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Dr. Luciano encontra-se
com  deputado
Helinho, na Alesp
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Charqueada avança para se tornar
Município de Interesse Turístico

Charqueada avançou nas tra-
tativas para se tornar um Municí-
pio de Interesse Turístico (MIT).
Nesta terça-feira (5), uma comiti-
va esteve em São Paulo para um
encontro com o secretário estadu-
al de Turismo e Viagens, Roberto
de Lucena. Também participou da
reunião o deputado estadual Heli-
nho Zanatta (PSD).

A parte de entrega de docu-
mentos e adesão às iniciativas ne-
cessárias para se tornar um MIT já
foi concluída pela atual adminis-
tração de Charqueada. Agora, o
processo está na Assembleia Legis-
lativa, onde a cidade conta com o
apoio do deputado estadual Heli-
nho Zanatta para dar celeridade
ao processo.

O prefeito Rodrigo Arruda
disse estar seguro de que o ob-
jetivo será alcançado. "Char-
queada tem todos os requisitos
para se tornar um município de

interesse turístico. Fizemos
tudo que era necessário para
atender as demandas do estado e,
em breve, vamos colher os frutos",
disse o chefe do Executivo.

Acompanharam o prefeito a
esposa e primeira-dama, Raquel
Meneghini Arruda, a diretora de
Turismo, Alessandra Thomazini, o
presidente do COMTUR, Homero
Colinas, e a assessora de Convêni-
os, Laraíne Buzeto.

Os MITs - Em 2015, o Plenário
da Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (ALESP) aprovou
por unanimidade a Proposta de
Emenda à Constituição 11/2013
que dá nova redação ao artigo 146,
que tem o objetivo de ampliar o
número de municípios beneficiári-
os dos recursos vinculados ao Fun-
do de Melhoria das Estâncias.

Dessa forma, o estado de SP
ampliou a abrangência de polí-
ticas públicas para o desenvol-

Comitiva esteve em São Paulo para um encontro com o secretário estadual
de Turismo e Viagens, Roberto de Lucena

vimento do turismo por meio de
um fundo constitucional. Na
prática, a iniciativa instituiu que
140 municípios serão de interes-
se turístico. Todas as cidades,
exceto as estâncias já existen-
tes, podem concorrer a esse gru-

po. Para isso, devem preencher
alguns critérios como potencial
turístico, conselho municipal de
turismo, serviço médico emer-
gencial, infraestrutura básica,
plano diretor de turismo e ex-
pressivos atrativos turísticos.

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO

Charqueada participa de evento da Região Metropolitana de Piracicaba
O município de Charqueada

marcou presença em reunião que
aconteceu no último dia 30, no
auditório do Museu da Água de
Piracicaba Francisco Salgot Casti-
llon, em Piracicaba, para tratar da
organização e instalação das qua-
tro câmaras temáticas aprovadas
pelo Conselho de Desenvolvimento
da Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP): (1) Planejamento Integra-
do; (2) Gestão Territorial, Uso e Ocu-
pação do Solo; (3) Gestão Ambiental e
Saneamento e (4) Transporte, Mo-
bilidade e Logística.

Estiveram presentes o vice-
prefeito Jonas Lanjoni Del Pino
Júnior, o secretário de Obras,
Marcelo Santos, o secretário de
Governo, Lúcio Bottene, o as-
sessor de Projetos e Regulariza-
ção Fundiária, Denis Oliveira, e
a assessoria de Meio Ambiente
e Agricultura, Paola Mandetta
Tokumoto. Também participa-
ram do encontro o prefeito de
Piracicaba, Luciano Almeida,
que é presidente do Conselho de
Desenvolvimento da RMP,
Eduardo Trani, assessor espe-

cial de Planejamento da Secre-
taria de Desenvolvimento Urba-
no e Habitação; Maria Claudia
Brandão, da equipe de Gestão
de Ações Integradas para Recu-
peração Urbana; Carlos Alexan-
dre, coordenador da Subsecre-
taria de Desenvolvimento Ur-
bano, e Ivan Carneiro Casta-
nheiro e Alexandra Faccioli
Martins, promotores de Jus-
tiça do Gaema (Grupo de Atu-
ação Especial de Defesa do
Meio Ambiente), além de re-
presentantes dos 24 municí-

pios que integram a RMP. O
município de Charqueada indicou
representantes para compor as
quatro Câmaras Técnicas, junta-
mente com os municípios da sub-
região de Rio Claro (Águas de São
Pedro, Analândia, Charqueada,
Corumbataí, Ipeúna, Iracemá-
polis, Rio Claro, Santa Gertru-
des, Santa Maria da Serra e São
Pedro). Este trabalho conjunto
é essencial para a construção de
políticas públicas e ações impor-
tantes para o desenvolvimento
integrado da região.

Na última semana de agosto, o
vereador Dr. Luciano Mazzonetto foi
até o gabinete do deputado estadual
Helinho Zanatta (PSD) na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(alesp), onde conversaram sobre de-
mandas que afetam diretamente a
vida da população da São Pedro.

Na pauta juntamente com os ou-
tros dois vereadores, Adriano Vitor e
Albino Antunes, o Índio, aborda o ve-
reador Dr Luciano abordou algumas
questões fundamentais para o bem-
estar dos munícipes, como educação,
saúde e proteção aos animais.

Na conversa, Dr Luciano pe-
diu ao deputado Helinho e entre-
gou um ofício para um transporte
circular, como uma "van", para le-
var os tutores e seus pets de bair-
ros afastados de São Pedro para a

clínica municipal animal Meu Pet
Container.  "Esse transporte - dis-
se Dr. Luciano - será muito impor-
tante para que as pessoas menos fa-
vorecidas possam ter acesso aos aten-
dimentos clínicos e as castrações", pois
"a causa animal como outras áreas
merecem atenção constantes".

Disse o deputado Helinho e
que está comprometido a lutar
sempre por melhorias em cada uma
das causas que tenham demandas
na cidade, que conhece bem, pois
prefeito por dois mandatos.

Dr. Luciano entendeu que a
conversa foi produtiva, agradecen-
do publicamente o deputado Heli-
nho Zanatta, que é vice-presidente
da Alesp, e sua equipe. Contatos
com o vereador Dr. Luciano, zap -
19-9-97565961.

Vereador Dr. Luciano (esquerda) com o deputado estadual Helinho Zanatta, na Alesp

Custou R$ 540,00
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Deputada Bebel denuncia
a redução de mais de 73%
nas verbas estaduais
Só Piracicaba deixou de receber neste ano mais de R$ 227 milhões; a
parlamentar garante que será necessária grande mobilização regional
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Cidades da região realizam
4º Mini Jogos Regionais
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A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) diz que é necessá-
ria uma grande mobilização regio-
nal para pressionar o governo es-
tadual a voltar a investir na Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.
É que levantamento feito pela de-
putada mostra uma redução de
aproximadamente R$ 2,24 bilhões
em investimentos para a Região
Metropolitana de Piracicaba, que
abrange 24 municípios, neste ano
em comparação a 2022.

De acordo com Bebel, enquan-
to no ano passado foram investi-
dos na Região Metropolitana cerca
de R$ 3,04 bilhões, para este ano
estão previstos no orçamento esta-
dual apenas R$ 800 milhões. "É
uma perda de aproximadamente
R$ 2,24 bilhões, representando
uma queda de 73,8%", diz.

Piracicaba, por exemplo, que
em 2022 recebeu um total de R$
295.676.803,26 tem previsão de
receber neste ano R$ 67.774.698,46,
uma redução de 77,08%. "Isso re-
presenta R$ 227.902.104,80 em re-
cursos a menos para investimentos na
cidade, seja para recapeamento asfálti-
co, aquisição de aparelhos para a saú-
de, educação, infraestrutura, enfim,
para todos os setores, o que preju-
dica a qualidade dos serviços pú-
blicos e o desenvolvimento do mu-
nicípio", destaca a deputada Bebel.

Para mostrar que a situação
pode piorar, a deputada piracica-

A deputada estadual Professora Bebel tem tido posição contrária contra o corte de recursos
para a Piracicaba e região

bana adverte que o governador
Tarcísio de Freitas quer modificar
a constituição estadual, alterando
o limite mínimo dos recursos para
a educação de 30% para 25%. "Isso
representará uma perda de mais
de R$ 9,3 bilhões em investimen-
tos para a educação em nível esta-
dual", acrescenta, ressaltando que
isso implicará em perdas de direi-
tos dos professores e piora na es-

trutura da educação pública esta-
dual. "Por isso, somos totalmente
contrários e vamos lutar para bar-
rar esta medida do governador,
que prejudicará sobretudo a popu-
lação trabalhadora que depende
dos serviços públicos", completa.

Em contrapartida, o governo es-
tadual projeta, conforme a LDO apro-
vada pela Assembleia Legislativa do
Estado, com voto contrário da banca-

da do PT, uma renúncia fiscal até 2026
de R$ 267,5 bilhões. "Se nada mudar,
a renúncia fiscal projetada pelo atu-
al governo vai tirar da educação
R$ 80,2 bilhões, enquanto que as
universidades públicas estaduais
perderão R$ 19,2 bilhões, a saúde
terá menos R$ 32,1 bilhões. Já os
municípios perderão em cota parte
R4 55,9 bilhões", denuncia a depu-
tada Professora Bebel.

De 23 de setembro a 22 de ou-
tubro, as cidades de Águas de São
Pedro, Charqueada, Ipeúna, San-
ta Maria da Serra e São Pedro
vão se unir para uma série de
competições durante o 4º Mini
Jogos Regionais. Segundo a
Prefeitura de Águas de São Pe-
dro, serão 17 modalidades in-

críveis espalhadas pelos quatro
municípios. "Prepare-se para tor-
cer e vibrar com o talento de
nossos atletas. Fique ligado, em
breve divulgaremos o calendá-
rio completo para você não
perder nenhum momento desse
grande evento esportivo!", explicou
a prefeitura nas redes sociais.

CCCCCÃOMINHADAÃOMINHADAÃOMINHADAÃOMINHADAÃOMINHADA

Águas realiza Cãominhada
no dia 23 de setembro

No próximo dia 23 de se-
tembro, com concentração às
8h no Gramadão, Águas de
São Pedro realiza a Cãomi-
n h a d a  2 0 2 3 .  A l é m  d e  s e r
ponto de arrecadação de ra-
ção para animais de rua e de
q u e  v i v e m  e m  a b r i g o s ,  o
evento terá uma equipe da

saúde para oferecer vacinação
antirrábica. Nas redes sociais
da prefeitura, os organizadores
convidam: "Venha prestigiar
um projeto incrível de ações
de hospitalidade do SENAC
Águas de São Pedro!". Mais
i n f o r m a ç õ e s  e  i n s c r i ç õ e s :
@senacaguasdesaopedro
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